

SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER
SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL
Biblioteca Provincial
PALMA

Franqueo concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbó

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17 - SOLLER (Baleares)



D.^a Francisca Pascual Alemany

Vda. de D. Ramón Coll Bisbal

falleció en esta ciudad, el día 9 de Agosto de 1942

A LA EDAD DE 66 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

— (E. P. D.) —

Sus desconsolados hijos: D. Miguel-Ramón, D.^a María del Carmen, Srta. Isabel don Francisco de Asís y Srta. Francisca; hijo político, D. José Colom Joy; nietos: Miguel, y María-Francisca y Lourdes Coll Villaronga; Catalina, Francisca, María del Carmen, José Ramón Colom Coll; hermano, D. Francisco; hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes (presentes y ausentes) participan a sus amistades esta dolorosa e irreparable pérdida, y les suplican una oración por el eterno descanso del alma de la finada, lo que tendrán como un especial favor.

El Excmo. y Rdmto. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

COLABORACION

CARTA DE SUIZA

Ginebra bi-milenaria

Pocas ciudades son tan conocidas y de fama mundial como Ginebra, punto fronterizo entre Suiza y Francia, cuyo territorio está confinando en una y otra nación, en la orilla del lago Lemán, en el que tiene la salida el río Ródano. Es allí donde César como jefe del ejército romano cortó un puente estratégico para impedir la marcha de las tribus helvéticas deseosas de trasladarse en las provincias fértiles de la Galia en vista de la escasez de víveres en su país montañoso. Hoy es diferente, los franceses miran con algún sentimiento de envidia desde las alturas fronterizas de la orilla del lago a esa populosa ciudad rica e intacta de las miserias de la guerra, que goza de un aspecto de bienestar relativo con tiendas llenas y gente bien vestida. Pero la Ginebra bi-milenaria, en donde nació la Cruz Roja, tan conocida, por su fundador Dunant, ciudadano suizo y ginebrino, también hoy es el punto de entrada de millares de niños franceses que, invitados por parte de la nación suiza, encuentran en sus valles sanos y sobre un cielo azul acogida ferviente de sentimientos humanitarios. La «Helvetia hospitalis» de los niños de las naciones beligerantes se une con las ideas de la Cruz Roja que sirven en primera línea a los soldados heridos en los campos de batalla. Una exposición permanente en el Museo Rath demuestra a los visitantes los múltiples servicios que presta esta institución de tanta fama, honorificando el apellido de la ciudad bi-milenaria.

Formando contraste se presenta a los visitantes de Ginebra un paseo en los alrededores, tan risueños: allí, en la parte norte, en un parque enorme existe un grupo de edificios que en un cierto tiem-

po figuraron como una esperanza. El nombre sólo de la avenida larga que se llama «Avenue de la Paix», (Avenida de la Paz) basta para explicar al lector de qué se trata. Hoy todo el barrio está abandonado y se parece a un cementerio de tiempos pretéritos. Como el templo de Jano en la Roma antigua, cerrado durante la guerra, los palacios de la pasada «Sociedad de Naciones» aparecen guardados sólo por unos conserjes y sin la menor vida. La línea de autobuses ha sido suprimida, y los pisos de las casas para alquilar en los alrededores esperan en vano a los inquilinos. Parece una bancarrota completa, como tantos otros palacios de hoteles en el país del turismo pasado.

No hay ningún mal que dure cien años; esta es la esperanza de los suizos, y veremos si tienen razón. Entretanto la institución Ginebrina sigue sus trabajos humanitarios sobre el signo de «Inter Arma Caritas» y de la Cruz Roja.

PAUL ESCH HOERLE.

Louèche-les-Bais (Suiza) Julio 1942.

Coñac creador MERITO

«EL GAS» S. A.

Previamente autorizados por la Superioridad y con carácter provisional mientras duren las circunstancias que lo han motivado, a partir del presente mes el precio del metro cúbico de gas sufrirá un aumento de 25 céntimos.

Sóller, 10 Agosto de 1942. — Por «El Gas» S. A. — El Director Gerente, J. Rullán.

CUARENTA AÑOS ATRAS

26 Julio de 1902

Celebróse el sábado último en el convento de las Hermanas de la Caridad la fiesta del «Inclito Fundador de su Instituto, que resultó en extremo lucida. Fué precedida del canto de Completas en la vigilia, y en el expresado día cantáronse, a las nueve y media, las Horas menores y acto seguido Oficio solemne en el que fué el celebrante el Rdo. Párroco-Arcipreste, Sr. Maimó, y el encargado del panegírico del Santo festejado el joven vicario de la Parroquia, Rdo. D. Bernardo Oliver. Por la tarde, a las cuatro, tuvieron lugar los exámenes de los párvulos, que asisten a la escuela que dichas Hermanas regentan, a cuyo acto asistieron las autoridades, civil y eclesiástica, la Junta local de Enseñanza y gran número de padres y demás familiares de los alumnos parvulitos. Quedaron todos sumamente satisfechos de la instrucción y buena educación que a estos se da. Concluidos los exámenes los señores Alcalde y Rector efectuaron la distribución de los premios y obsequiaron además a las tiernas criaturas con pastas y dulces.

Al anochecer del domingo emprendió viaje con rumbo a Barcelona y Celta el vapor «León de Oro», llevándose algunos pasajeros y variada carga, buena parte de la cual era una gran cantidad de limones, en cajas y a granel, pagadas a 20, 25 y 30 ptas. la carga según fuese la calidad del fruto.

Por la Alcaldía de este pueblo fueron impuestas varias multas, el domingo próximo pasado, a otros tantos individuos que en la noche anterior habían promovido escándalo en la fiesta callejera de la Huerta y ocasionado perjuicios materiales en algunas propiedades de aquellos contornos.

Nuestro colega «La Almudaina» ha publicado la siguiente noticia, que su correspon-

sal en esta población le comunicó: «Esta tarde (domingo) a la salida del vapor «León de Oro» ha sido detenida por la Guardia civil, a instancia de sus padres, una paloma ya entrada en años, natural de uno de los pueblos más importantes del centro de la isla, que, según parece, tenía su vuelo hacia Celta en compañía de un palomo que ya es padre de numerosos pichones».

Muy concurridas empiezan a verse las pintorescas playas de nuestro puerto todos los días al caer de la tarde. A algunas de las muchas personas que allí van, ávidas de refrescar su cuerpo abrasado por los calores de la estación en que nos hallamos, las hemos oído quejarse de los abusos que de vez en cuando se cometen, bañando caballerías en el punto destinado para caballeros, abusos a los que es de desear pongan coto nuestras autoridades.

Las fiestas populares, callejeras o de barrio, están actualmente celebrándose en esta población ininterrumpidamente y con un entusiasmo, por parte de la juventud organizadora de las mismas, raras veces visto. El sábado y domingo últimos fué atraída la concurrencia hacia la Huerta, barriada de «Ca's Ferré», en donde dió conciertos musicales la banda que dirige D. Pablo Canals en las veladas de dichos días. Los vecinos de las calles de San Jaime, Moragues, San Pedro, plaza de Estiradors y demás del ensanche del Celler celebraron la suya, que estuvo animadísima, anteayer y ayer, y, según noticias, no ha terminado todavía, pues que las dos bandas de música de la localidad han de continuar amenizando en el indicado barrio las veladas de hoy y de mañana. Y también esta noche y en la de mañana habrá fiesta en la aldea de Biniaraix, que fué anunciada ayer con el paseo de un corpulento buey, al son de la gaita y tamboril, por las calles de esta población.

Bombas, forja, almazaras

Talleres Hispania

CRONICA LOCAL

Son descubiertos los autores del crimen de «Sa Font de S' Olla»

Ante a estupefacción general han resultado ser el hijo de la víctima, Juan Ferrer, y el vecino Rafael Pomar

Durante la presente semana ha venido ocupando en nuestra ciudad el primer plano de la actualidad, siendo la comidilla de todo el vecindario, el repugnante crimen que en la noche del jueves al viernes 30 y 31 de Julio últimos fué cometido en la finca *Ca'n Gomila*, del paraje de esta ciudad conocido por *Sa Font de S' Olla*. A medida que iba transcurriendo el tiempo venían siendo mayores los comentarios que se hacían alrededor de este misterioso suceso y era mayor la indignación que producía en el vecindario, el cual, desde el momento en que se efectuaron las primeras detenciones, tanto más sorprendentes cuanto más inesperadas, empezó a vislumbrar síntomas de responsabilidad que posteriormente debían irse concretando y confirmando.

No eran infundadas las esperanzas que insinuábamos en nuestro número anterior acerca del rápido y total esclarecimiento del horrendo crimen, conocidas la suficiencia y actividad que todos los llamados a realizarlo venían desplegando. Los Juzgados de Instrucción del Distrito y el Municipal y la Guardia Civil de este puesto han actuado en este caso con la máxima celeridad y acierto, a cuyo celo se debe el que a los pocos días de cometido pudiera descenderse el misterio y aparecieran perfectamente delimitados los autores de este repugnante asesinato, doblemente asqueroso por la alevosía que encierra y los factores de orden moral que lo han puesto al descubierto.

Sólo una natural discreción encaminada a no entorpecer las gestiones que se practicaban nos impidieron hasta hoy el entrar en mayores detalles para calmar la natural expectación del público. Pero hoy, que resulta muy despejada la labor de la Justicia, nos es posible ofrecer a nuestros lectores una mayor información sobre este crimen. No ha sido suficiente el que sus autores trataran de borrar las huellas del delito y permanecer en la sombra haciendo vida al parecer tranquila. Ni uno ni otro de estos objetos han conseguido, puesto que la discreta vigilancia a que estuvieron sometidos desde los primeros momentos de conocido el crimen las personas que con él pudieran tener alguna relación permitieron conocer sus actividades y hasta los síntomas del remordimiento que les hizo vivir profundamente preocupados, aunque aparentemente tranquilos.

Al aparecer nuestro número anterior, el sábado último, había tenido lugar pocas horas antes una detención en medio de una gran sorpresa del vecindario. Días antes, en la noche del jueves, también habían sido detenidas dos personas, hecho igualmente incomprensible al parecer. Pero en la tarde del sábado empezó a circular por esta ciudad la versión de que ya se conocía a los autores y las causas del crimen, rumores que fueron aumentando a medida que transcurría el tiempo hasta que se tuvo de ellos plena confirmación.

De las indagaciones que hemos practicado resulta que en la noche del jueves, día 6 del corriente, a los ocho días justos de cometido el crimen, fueron aprehendidos por la Guardia Civil Catalina Ferrer Vadell y Juan Ferrer Ferrer, esposa e hijo, respectivamente, del interfecto Sebastián Ferrer Rullán, a raíz de las primeras y laboriosas actuaciones del Juzgado, y conducidos a Palma en la misma noche.

En la mañana del sábado siguiente, día 8, también fué detenido en plena calle el vecino de esta ciudad y conocido zapatero Rafael Pomar Llull, causando esta detención, como las anteriores, enorme sorpresa. Fué conducido al Ayuntamiento y de allí a Palma en el tren de las 9'15 de la mañana, quedando todos ellos incomunicados.

Parece ser que en vista de los interrogatorios a que los detenidos fueron sometidos y quizá de alguna otra declaración recibida se logró ocupar una porra que intervino en el suceso y que fué abandonada por los criminales en Palma, en los jardines contiguos a la Catedral.

La impresión general recogida, puesto

que no podemos conocer por ahora el sumario, es que en el crimen tomaron parte el hijo de la víctima y el Pomar, quienes se hallaban en el interior de la casa a eso de la una de la madrugada del día 31 de Julio, en que llegó a su domicilio la víctima, don Sebastián Ferrer, siendo acometido con la porra citada y un pedazo de leña por los citados individuos.

No está bien determinada por hoy la intervención que tuviera la esposa de la víctima, la cual también se encontraba en su domicilio en aquel momento, aunque tal vez durmiendo.

Según una versión circulada y que nosotros recogemos como la más verosímil, el Sebastián Ferrer en la noche del jueves, alrededor de la una de la madrugada salió de la taberna de *Ca'n Topa*, cerca del Convento, para retirarse a descansar a su domicilio. Al llegar a su casa dirigióse a la cocina, en donde comió un pedazo de torta, siendo probablemente sorprendido en aquel instante por los que le agredieron hasta acabar con su vida.

Después de cometida la agresión parece que los autores del atentado se dedicaron a borrar las huellas del crimen y trasladaron el cadáver lejos de la casa, aunque dentro de la misma finca, en el lugar en que fué hallado posteriormente. También prendieron fuego al palo utilizado y a las ropas de la víctima, como igualmente a los sacos y a las telas con que procedieron a la limpieza de la dependencia donde se había desarrollado el drama y transportaron el cadáver al sitio en que lo dejaron. La porra fueron a tirarla a Palma al día siguiente de la agresión.

Son de destacar la serenidad y el cinismo con que ambos criminales se condujeron desde el momento de cometido el crimen hasta que fueron detenidos, para alejar de sí toda posible sospecha. Uno coadyuvando a las pesquisas de la Guardia Civil y aguantando con cara dura el desfile del público en el funeral; el otro comentando con el público las incidencias del crimen y las pesquisas que realizaban las autoridades. Sólo en unos individuos en que se produce esta perversión y relajamiento moral cabe suponer tales cualidades para el fingimiento.

Prosiguiendo las gestiones que se efectúan para el total esclarecimiento del crimen el martes de esta semana, en el tren de las doce, trasladóse a ésta el Juzgado de Instrucción del partido, con el Fiscal de la Audiencia, Sr. Moscardó, y los tres detenidos para proceder a la práctica de la diligencia de reconstrucción del suceso.

A los pocos momentos de haber llegado a Sóller esparcióse la noticia de la presencia de los detenidos, siendo muchas las personas que se trasladaron a la estación para verlos. Desde allí fueron llevados aquéllos a *Ca'n Gomila*, en donde por parte de los funcionarios judiciales se procedió a la reconstrucción de los hechos.

Con este motivo, la muchedumbre que había acudido a la estación y que fué engrosando por momentos de manera extraordinaria se trasladó a las inmediaciones de la citada finca para presenciar la práctica de aquella diligencia.

En diversas fábricas y talleres hubo de interrumpirse el trabajo durante algunas horas, tal era la cantidad de personas que dejaron de acudir al mismo.

Costó gran trabajo el contener a la gente que pugnaba por aproximarse a los detenidos y presenciar la labor del Juzgado. La actitud de aquélla fué totalmente correcta, a pesar de la indignación de que estaba poseída ante la magnitud del crimen y las especiales circunstancias morales que caracterizan a sus autores.

El servicio de orden a cargo de la Guardia Civil con las escasas fuerzas de que dispone fué perfecto, evitando la exteriorización airada a que podía dar lugar el momento por la repugnancia general que el suceso ha producido.

Durante la práctica de la reconstrucción de los hechos fueron confirmándose las declaraciones efectuadas por los dos autores del homicidio y realizadas nuevas averigua-

Excursión al Torrent de Pareis

Concurrieron a ella más de 500 productores

La excursión al *Torrent de Pareis* que organizó la obra sindical de «Educación y Descanso» de Palma y que se realizó el domingo último, constituyó un notable éxito tanto por el número de trabajadores que concurrieron a la misma como por el orden que reinó en ella.

En el tren de la mañana llegaron a esta ciudad los excursionistas en número de más de quinientos, al frente de los cuales iban el Delegado y el Secretario Provincial de Sindicatos y el Jefe Provincial de «Educación y Descanso» con los Delegados de Servicios.

En nuestra ciudad les aguardaban el Alcalde y Jefe Local del Movimiento, don Antonio Castañer, y los productores de esta localidad que se agregaron a la excursión.

En tranvías previamente dispuestos los excursionistas se dirigieron al Puerto y desde allí, en tres remolcadores galantemente cedidos por la Base Naval, cada uno de los cuales remolcaba una gran barca del «bou», trasladáronse hacia el «Torrent de Pareis». El viaje fué realmente espléndido. El mar en bonanza permitió que todos pudieran contemplar los bellísimos panoramas que en aquellos parajes ofrece nuestra costa brava. Después de costear durante buen rato y de admirar el imponente cuadro de la desembocadura del Torrente, los excursionistas desembarcaron en *Cala Tuent* donde el propietario señor Mayol tuvo con todos deferencias y amabilidades sin cuento. La comida fué sabrosa y abundante.

A las cinco y media de la tarde emprendió el regreso, que resultó tan apacible como la ida. Poco antes de las siete estaban todos en Sóller. Y a las nueve y cuarto, en tren especial, partieron los excursionistas palmesanos hacia sus respectivos hogares.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Día 6 Agosto.—Bernardo Olivér Abad, hijo de Antonio y Carmen.

Día 7.—Lucas Morell Ripoll, hijo de Lucas y Catalina.

Día 8.—Fernando Mayans Altaba, hijo de José y Teresa.

Día 8.—Evaristo Juan Cantos Avila, hijo de Evaristo y María del Carmen.

Día 10.—Francisco Marroig Bernat, hijo de Miguel y Magdalena.

DEFUNCIONES

Día 9.—Francisca Pascual Alemany, de 66 años, viuda, calle de José Antonio, n.º 36.

ciones para determinar la culpabilidad o inocencia de la esposa de la víctima.

Terminada esta diligencia, regresó la comitiva a la estación del ferrocarril, en donde permanecieron detenidos los asesinos hasta el momento de su regreso a Palma.

En el momento en que escribimos estas líneas, el Juzgado de Instrucción prosigue las actuaciones que en su día darán lugar al juicio oral, de indudable resonancia.

La Guardia Civil y las Autoridades todas han actuado en este delito con indudable actividad y acierto en el esclarecimiento de este horrendo crimen, impidiendo con ellos que quedara en el misterio, y con su tacto que se salpicara de sospechas a muchas personas que pudieron creerse en un principio autoras del hecho: De su labor, que el pueblo entero celebra y aplaude, han quedado determinados plenamente los que aparecieron como insospechados autores.

Por parte de la Alcaldía se han proporcionado al Juzgado todos los medios materiales para facilitar el éxito en las diligencias practicadas hasta la fecha.

En números sucesivos iremos teniendo al corriente a nuestros lectores del curso que irá siguiendo este horripilante suceso y de sus posibles derivaciones, para que el vecindario, tan justamente indignado ante estas inconcebibles manifestaciones de la perversión de unos individuos depravados y carentes de todo sentimiento humanitario, conozca en todo momento y hasta en sus menores detalles las causas que les movieron a cometer su delito, y el castigo que la Justicia les depara por su mala acción.

Reducción del servicio de trenes

A partir del martes próximo habrá un tren por la mañana y otro por la tarde

Cumpliendo órdenes de las Autoridades de esta Provincia, a partir del próximo martes, día 18, el servicio ordinario de trenes quedará limitado a un viaje por la mañana y uno por la tarde, con salidas simultáneas de Palma y de Sóller.

Tan pronto sea posible, serán dadas a conocer las horas en que a partir de dicho día quedará establecido, hasta otro aviso, un nuevo servicio restringido de trenes que se establecerá.

El pago de las Contribuciones

Ha publicado el edicto de cobranza de las contribuciones por rústica, urbana, industrial y recargo del 10 por 100 sobre los rústicos el recaudador de las mismas en esta ciudad, D. José Balle Campins, según el cual la recaudación se efectuará, en lugar de costumbre, los días 17, 18, 19, 21 y 22 del corriente mes, desde las ocho hasta las doce horas de cada uno de ellos.

Y se expresa igualmente en ese edicto que el segundo período de recaudación voluntaria para el cobro de las cuotas de contribución que no hayan satisfecho los contribuyentes durante el primero tendrá efecto en Palma desde 1.º de Septiembre al 1.º del mismo mes en la Diputación Provincial después de cuyo día incurrirán en apremio sin más notificación ni requerimiento; pero si los satisfacen durante los diez últimos días de dicho mes sólo tendrán que abonar un diez por ciento de recargo, que automáticamente se elevará al veinte por ciento el día 1.º del trimestre siguiente.

PATRONO

Tú que a tantas obligaciones atacas y tantos sacrificios te impones, ¿qué haces para tu propia previsión?

EL SEGURO PATRONAL de MUTUA BALEAR, te ofrece ocasión de hacer algo para tí mismo.

CUARENTA AÑOS ATRAS

2 Agosto 1902

En el acta de la visita que la Junta Local de Instrucción Pública giró en el pasado mes de Julio a las escuelas oficiales de esta localidad se hizo constar que en general la enseñanza se halla bien atendida, habiendo con gusto el celo, siempre creciente, de los profesores por difundir entre sus alumnos el precioso pan de la inteligencia, y que ha llamado su atención el buen orden y compostura de éstos. Que el número de los matriculados es de 285 de los cuales asisten ordinariamente a clase unos 256, y el de las alumnas matriculadas es el de 424, concurriendo a clase unas 362. Y fueron distribuidos los siguientes premios y menciones honoríficas a los escolares que más se distinguieron en los ejercicios practicados: Mención honorífica a D. Juan Colom Morey, de la escuela de Beniarrix, a cargo de D. Luciano Gil; a D. María Mayol Magraner, de la de D.ª Francisca Valls; a D. José Joy Pastor y a D. Jaime Garau Bauzá, de la de D. Pedro Juan Coll; a D. Salvador Bisbal Sastré y a D. Juan Coll Marroig de D. Juan Coves, primer bitiro; y a D. Juan Riutort Oliver, D. Annio Castañer Rullán y D. Gaspar Alemany Casasnovas, de la de D. Antonio Ferrer. Gran premio a D.ª Margarita Canals Puigis, de la escuela de D.ª Antonia Quer, y a D. Antonio Vicens Rios, de la de D. Antonio Ferrer.

Con gran brillantez se celebró en la iglesia del ex-Convento la oración de Cuarenta Horas en honor del Santo Cristo, que terminó el próximo pasado domingo en la que predicó el primero y último días el consero orador sagrado Rdo. P. José Auba. En esta mañana se ha celebrado en la misma iglesia la fiesta de Nuestra Señora de los Angeles, también con gran solemnidad, habiendo estado el sermón a cargo del Rdo. D. José Marqués.

CRONICA LOCAL

Fiestas Patronales de San Bartolomé

1942

Y a estas horas, señores, a estas horas hay quien duda aún de la existencia real y verdadera de «Betoret y sus Chicos».

Pues no es cuestión de duda. Existen, como existe el *Penyal de S' Illot* y ¡ay! los apuros de la Comisión.

Ya tenemos el contrato firmado, los papeles remitidos, los hoteles encargados y el éxito asegurado.

Y a pesar de todo... habrá futbol aunque no lo quiera *Passol*... Hemos buscado el consonante para hacer algo rimante). ¡Caramba, con los versitos!

Y ahora va en serio.

Se están tomando todas las precauciones para que el Concurso de danzas infantiles sea un éxito artístico de verdad.

Tendrá lugar en la plaza de Calvo Sotelo, sobre amplio tablado, y se le revestirá del mayor esplendor.

A este concurso no podrán concurrir más que niños y niñas menores de catorce años, solicitando al efecto su inscripción en el local de la Sección Femenina de Falange, que, para ello, tendrán las horas hábiles de seis a siete y media de la tarde, desde el lunes próximo hasta el viernes, 21 del corriente.

Las parejas inscritas se concentrarán en el mismo local a las 9'30 de la noche del sábado, ya que a las diez se celebrará tan interesante acto artístico.

Un jurado especialmente designado calificará las actuaciones.

Llamamos la atención acerca del premio especial concedido a la pareja que mejor ataviada se presente vistiendo el traje típico del país. Este premio especial es compatible con los de danza folklórica.

Los Chicos de Betoret no son niños; ya van de largo.

¿Y las carrozas?

Algo extraordinario.

¡Cuánta gente en estos momentos en ellas está trabajando! Escultores en Palma, carpinteros en Sóller, dibujantes en el *Barranc* y buena voluntad y entusiasmo por doquier. Se habla de un gremio que como algo alegórico va a presentar un bello conjunto de cerditos, gallinitas y corderitos, todos ellos vivitos.

Las más grandes empresas y gremios de Sóller trabajan para presentar algo digno de nuestra ciudad.

En conjunto y a estas horas pasan ya de veinte las inscripciones.

Hasta los Mañeros — ¡Viva la palabrita! — presentarán una carroza. No sé por qué me recuerda algo del *Negus* y del *Negutus* de las pasadas Fiestas y Fiestas. Veremos qué será. Si se pueden tirar flores ¿por qué no calabazas?

Se dice que entre los Chicos de Betoret hay un gordito que canta y baila como Fred Astaire. ¿Lo conocen? Nosotros, tampoco.

Las carrozas que han de tomar parte en el concurso deben concentrarse en la avenida del General Goded media hora antes de iniciarse el desfile.

Y habrá el tradicional y folklórico — un amigo mío cada vez que lee esta palabrita la pronuncia *collort — bou de Sant Bartumeu*. La gaita y el tamboril invitarán con su alborada a marchar al *torrent del Barranc*, desde donde se bajará el *brau* coronado de flores y mirto y ¡ay! amarrado con vulgares e infamantes cuerdas. ¿Por qué no lo llevan suelto, aunque sea una sola vez, nuestros bravos?

No, no, no. Definitivamente no viene de Felanitx la orquestina «Acroama». ¿De dónde sacaron este nombre los simpáticos felanitenses?

Además de «Betoret y sus Chicos» tendremos para nuestras verbenas «Bolero» y «Cadetes». Estas verbenas estarán cuidadísimas y serán como las anteriores otros tantos éxitos.

El Ayuntamiento de Sóller ha ofrecido

una copa para el partido de futbol entre el «Atlético-Baleares» y el «C. D. Sóller».

Según tenemos entendido se trata de que el Gigantón y la Gigantona, que en los días de fiesta mayor se colocan junto al portal de las Casas Consistoriales de Palma, quieren venir a Sóller para nuestras Fiestas Patronales. ¡Oh, la chiquillería! Y luego los cabezudos, y los globos, y los cohetes y morteretes y la traca final.

Pero la traca final merece mención aparte. Será larga y estruendosa de verdad y recorrerá varias calles de Sóller y señalará el final de las Fiestas.

Y ellas, ellas...

Son causa de nuestras zozobras.

Después de tantas veces de anunciar que correrían en las carreras de cintas y fracasar, fracasar rotundamente.

Pero este año debe ser realidad la carrera de cintas para ellas. Y si no ¿a qué tanto pitorear sobre la cicli por aquí y por allá?

Si fracasamos, propondremos para la próxima ocasión un concurso de vestidos económicos, lentes ahumados o de peinados. O de otra cosa que hoy no queremos decir porque, porque... que no, que no lo decimos.

Ni a Betoret se lo diremos. Ni a sus Chicos.

En el presente número del SOLLER ya publicamos el programa de nuestras Fiestas Patronales.

¡Qué sencillo de hacer parece y qué difícil el compaginarlo todo!

El servicio de trenes extraordinario permitirá el desplazamiento de numerosa gente que de fuera vendrá para nuestras Fiestas Patronales.

Y va en serio.

El artístico y extraordinario concierto que en la plaza de Calvo Sotelo dará la Banda Divisionaria de Baleares será algo verdaderamente grande y sublime, y en su organización se tendrán en cuenta toda clase de detalles, tales como disposición de un gran tablado, colocación de asientos para el público asistente, a fin de evitar en lo posible toda clase de ruidos.

Tenemos noticias que el programa será cuidadísimo y a base de grandes piezas de concierto para gran Banda, cual es esta Banda Militar. Seguramente alguna selección de nuestras más famosas zarzuelas españolas...

Y ya que con música y zarzuelas andamos, anticipamos unas impresiones musicales de nuestras Fiestas Patronales.

Sóller, cual *Valle de Ansó*, es bello *Casario* que reposa en el idilio de *La Leyenda del beso*; pero cuando se viste de fiesta y siente *La Alegría de la Huerta*, semeja *La del manojó de rosas* y son más fragantes sus *Claveles*. Sóller es entonces abierta *Rosa del arcafrán*.

El *Campanero* tocará a gloria. Para la chiquillería *Gigantes y Cabezudos*. Para los mayorcitos, *Agua, azucarillos y aguardiente*. Y para todo el mundo alegría y jolgorio, al igual que en *La Boda de Luis Alonso*.

Muchas familias tendrán su invitado, cual *El Huésped del Sevillano*, que parece venir de *Montería*.

Uno de los números más celebrados será el desfile de carrozas, como otro *Desfile del amor*. Las carrozas darán vueltas y más vueltas semejantes a aspas de *Molinos de viento*, y repartiendo flores y sonrisas veremos a nuestras bellas *Luisa Fernanda, Maruxa, Marina, María del Carmen, María Sol* y a sus hermosas compañeras *Las Leandras, Las Golondrinas y Goyescas*. Parece que *La Bejarana* y *La Generala* no podrán asistir porque andan de *Parranda*. ¡Lástima! A *La Parrala, Doña Francisquita* le ha dicho que no, porque le gusta el vino y ahora está aprendiendo *El cantar del arriero* para cantarlo con *La tabernera del Puerto* en casa de *Doña Juana la Loca*, la amiga de *Katusca*. ¡Ay, las malas compañías y el vino!

Lástima que tanta belleza tenga que terminar en facturitas. Parecen *Gavilanes*, que aprietan cual *Anillo de hierro* a nuestros pobres *Bohemios* de la Comisión. Y luego dicen por ahí si son unos *Fanfarrones*. ¡Ca,

Programa de las Fiestas Cívico-Religiosas

que en honor de San Bartolomé, Patrón de Sóller, se celebrarán en esta ciudad los días 22, 23 y 24 de Agosto

Organizadas por una Comisión Oficial y patrocinadas por el Magnífico Ayuntamiento

PROGRAMA GENERAL

FUNCIONES RELIGIOSAS

Sábado, día 22. — Solemnísimas Cuarenta Horas en la iglesia parroquial con exposición del Santísimo Sacramento, en honor de San Bartolomé, Patrón de Sóller.

Estas tradicionales Cuarenta Horas son las de más antigua fundación en Mallorca.

Domingo, día 23. — A las 14. — Repique de campanas, como anuncio de la fiesta religiosa de San Bartolomé, Patrón de nuestra ciudad.

A las 20. — Solemnes Completas en la iglesia parroquial, con asistencia de las Autoridades de Sóller, Jerarquías del Movimiento y Comisión Oficial.

Lunes, día 24. — A las 10'15. — Misa Mayor en la iglesia parroquial, con asistencia de las Autoridades, Jerarquías y Comisión.

Pronunciará el panegírico de San Bartolomé el Rdo. D. José Morey Vicens, vicario de nuestra parroquia.

La Música de Capilla de la iglesia parroquial cantará escogida partitura.

Festejos Cívico-Populares

Día 22, sábado. — A las 6. — Diana por la Banda de Cornetas y Tambores del Frente de Juventudes.

A las 6'30. — Alborada de gaita y tamboril, invitando al vecindario para marchar al torrente del *Barranc*, donde tendrá lugar el tradicional y folklórico amarre del buey, que, después de ser paseado por las calles de la población, será sacrificado junto con otros tres y repartido en raciones.

A las 17. — Carreras pedestres al estilo del país, en la calle del Generalísimo, con opción a valiosos premios.

A las 18. — Pasacalles por la Banda Municipal, con cabezudos.

A las 19. — Suelta de globos en la plaza de Calvo Sotelo.

A las 21'30. — Iluminación general en los puntos céntricos de la población.

A las 22. — Gran concurso infantil de danzas folklóricas en la plaza de Calvo Sotelo, al cual se revestirá del mayor esplendor.

En él podrán tomar parte todos los niños y niñas de Sóller menores de 14 años.

Se concederán valiosos premios: uno especial a la pareja que se presente ataviada con más propiedad, vistiendo al estilo del país, y un 1.º, 2.º y 3.º premio a la pareja que obtenga mejor puntuación, siendo compatible el premio especial con uno de los otros. Pueden igualmente tener opción a uno de los tres premios no sólo parejas sino conjuntos danzantes.

Las danzas serán acompañadas por las orquestinas folklóricas locales «Victoria» y «Sonadores de la Vall».

A las 22'15. — Extraordinaria verbena en el «Teatro Alcazar», con actuación de la orquestina de fama nacional «Betoret y sus chicos», de Valencia, contratada especialmente para estas Fiestas Patronales.

Día 23, domingo. — A las 8. — Diana por la Banda Municipal y la de Cornetas y Tambores del Frente de Juventudes.

A las 12. — Gran concierto en la plaza de Calvo Sotelo por la Banda Municipal.

A las 15'30. — Extraordinaria carrera de

hombre, si son como *Los de Aragón*. Lo que pasa es que a veces empiezan con *La Revoltosa* y terminan con *La Dolorosa*. ¿Os acordáis de la cara de *Don Quintín, el amargao*? Lo que quieren y anhelan es que de Sóller no se cante nunca *La canción del olvido*. Y por esto es que ¿es preciso ser *La alegría del batallón*? Pues, adelante, pese a *La suegra del diablo* y aunque todo termine en *El toque de ánimas* o lo que es peor en *Carceleras*. Todo para que Sóller brille en sus Fiestas como *El carro del sol*.

Sección de Propaganda de las Fiestas Patronales de San Bartolomé de 1942.

cintas para señoritas, con opción a valiosos regalos.

A las 16. — Carrera de cintas para corredores locales.

A las 17. — Gran tarde deportiva, en la cual, además de diversas y extraordinarias manifestaciones deportivas, tendrá lugar un partido de baloncesto y otro de balonpié, entre el potente equipo «Atlético Baleares» y el «C. D. Sóller». En este partido se disputará hermosa copa ofrecida por el Magnífico Ayuntamiento.

A las 20. — Concierto por la Banda Municipal en la plaza de Calvo Sotelo.

A las 21'15. — Iluminación general.

A las 21'30. — Actuación en la plaza de Calvo Sotelo de la prestigiosa actuación folklórica, gloria de Mallorca «Aires de Muntanya», de Selva.

A las 22. — Grandes y extraordinarias verbenas: en el «Alcazar» con la orquestina «Betoret y sus Chicos» y en el salón-teatro de la «Defensora Sollerense» con la renombrada orquestina «Cadetes».

A las 23. — Disparo de cohetes y morteretes.

Día 24, lunes. — A las ocho. — Diana por la Banda Municipal y la de Cornetas y Tambores del Frente de Juventudes.

A las 11'15. — Acto simbólico de la presencia de los Caídos, «hijos» de Sóller, ante la Cruz de los Caídos, con asistencia de las Autoridades, Jerarquías, Comisión y pueblo de Sóller.

A las 12. — Concierto en la plaza de Calvo Sotelo por la Banda Municipal.

A las 16. — Llegada en ferrocarril de la extraordinaria «Banda Divisionaria de Baleares» (antes del Regimiento), siendo recibida por la Comisión. Seguidamente pasacalles por la misma Banda por las calles de esta ciudad.

A las 17'30. — Artístico desfile de carrozas y concurso de las mismas.

El acto tendrá lugar en la plaza de Calvo Sotelo, donde se celebrará una batalla de flores, de confetti y serpentinas.

Se concentrarán las carrozas con la debida antelación en la avenida del General Goded.

El acto será amenizado por la Banda Divisionaria de Baleares.

Se repartirán grandes premios en metálico a las carrozas que obtengan aquéllos por su mejor y más artística presentación.

A las 21'15. — Iluminación general.

A las 21'30. — Extraordinario y artístico acto de concierto por la Banda Divisionaria de Baleares en la plaza de Calvo Sotelo, que interpretará grandes piezas de concierto.

Para mayor comodidad y seriedad de este gran acto musical, se dispondrá en la plaza un amplio servicio de asientos.

A las 22. — Grandes verbenas: en el «Teatro Alcazar», la celebrada orquestina «Bolero» y en el teatro de la «Defensora Sollerense», «Betoret y sus Chicos».

A la una de la madrugada y como fin de fiesta una muy extraordinaria y estruendosa traca que recorrerá no sólo el real de la fiesta sino diversas calles de Sóller.

NOTAS: Para los días 22, 23 y 24 del corriente la Compañía del Ferrocarril de Sóller dispondrá un servicio extraordinario de trenes.

La Comisión se reserva el derecho de alterar el presente programa cuando circunstancias imprevistas e insuperables así lo aconsejen o impongan.

La Comisión.

“ALFA”

Primera Manufactura Española de Máquinas de Coser

Representante en Sóller:

FELIPE PALOU PONS

Alquería del Conde, 3 - Teléfono, 64

RULLÁN

FOTÓGRAFO DE PALMA

Participa a sus distinguidos clientes de Sóller haber recibido una partida de buen material para ampliaciones.

De cualquier retrato que interese pueden mandarlo por correo y les será enviada una bella ampliación, que mucho más que un lujo es una necesidad espiritual de cada familia.

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

El domingo llegaron, procedentes de Perpignan, la señora D.^a Catalina Rullán Vda. de Colom, sus hijos, los esposos don Antonio Sampol y D.^a Rosa Colom, y la hija de éstos Toñita.

Para pasar breve temporada en esta ciudad ha llegado, también de Perpignan, el comerciante D. Juan Bernat Rullán, con sus hijos Guillermo y Pedrito.

Sean bienvenidos.

SALIDAS

El jueves marcharon a Carcagente, desde donde se dirigirán luego, en avión, hacia Alemania, nuestros amigos los esposos don Ramón Castañer y D.^a Margarita Pons.

Ayer regresaron a Carcagente, donde tienen su residencia comercial, los esposos D. Joaquín Castañer y D.^a Rosa Coll, con sus hijos Jaime y Damián.

Deseamos hayan tenido un feliz viaje.

DESTINO

El miércoles de la anterior semana, día 5 del corriente, to no posesión de la plaza de auxiliar del Cuerpo mixto de Correos, en la Administración de esta ciudad, nuestro joven paisano D. Bartolomé Ferrá Busquets.

Felicitamos al joven Sr. Ferrá al par que le deseamos el mayor acierto en el cometido de su labor.

PRIMERA COMUNION

En la capilla del Santo Cristo, de la iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación de esta ciudad, recibió el miércoles de esta semana por primera vez a Jesús Sacramentado el niño José Antonio Magraner Castañer.

Había sido previamente preparado por el Rdo. P. José Nicolau, Misionero de los Sagrados Corazones, quien celebró la Misa y dió al niño la Hostia Santa.

Acompañó a su hijo en tan augusto momento D.^a Antonia Castañer Delteil, viuda de Magraner, rodeados ambos de sus más íntimos familiares.

Sea para el nuevo comulgante nuestra enhorabuena.

NECROLÓGICA

D.^a FRANCISCA PASCUAL ALEMANY

Confortado su espíritu con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, para su entrada en la eternidad, entregó su alma al Creador el próximo pasado domingo, día 9, la distinguida señora D.^a Francisca Pascual Alemany, viuda del que fué nuestro apreciado amigo D. Ramón Coll Bisbal, después de sufrir con santa resignación breve pero muy penosa enfermedad.

La fatal noticia de su muerte cundió en la población casi al mismo tiempo que la de su aguda dolencia, causando la sorpresa y el sentimiento consiguientes a sus amistades, quienes, aún las más íntimas, ignoraban que se hubiere alterado su salud hasta el punto de que pudiera en tan pocos días producirse ese tan lamentable desenlace. No es extraño que, ante lo inesperado y doloroso de éste, hayan quedado sus amantes hijas y los demás familiares aquí presentes sumidos en el más amargo desconsuelo.

Penosísima impresión y dolor profundo causará seguramente a sus hijos D. Miguel y D. Francisco de Asís, a su hija D.^a María del Carmen, al esposo de ésta, D. José Colom Joy, y a los nietecitos de la extinta, residentes todos en la isla de Puerto Rico, la triste nueva de esta sensible e irreparable pérdida cuando les llegue. De ello nos hacemos bien cargo, y por esto pedimos a Dios que lo mismo a ellos que a los que han tenido el consuelo, en su desgracia, de poder asistir y prodigar toda clase de cuidados al ser querido, alivie su dolor con el bálsamo, único eficaz, de la cristiana resignación.

Era la infortunada Sra. Pascual una de esas mujeres enemigas de comadreos, a quienes su seriedad, su aplomo, su circunspección, su corazón bondadoso y su entrañable amor a los suyos y consideración a

los extraños hacen sumamente simpáticas a las que, y, aún en su voluntario retiro en el hogar familiar, les llega y les envuelve el respecto y la estima de todos.

Prueba de ello fué la ingente multitud de personas que, lo mismo a la terminación del rosario en la casa mortuoria el día del entierro que después del funeral en la Parroquia, desfilaron ante los deudos para expresarles su condolencia. El primero de dichos actos verificóse al caer de la tarde del mismo día de la defunción, con asistencia de la Comunidad parroquial con cruz alzada y gran cortejo fúnebre, y el segundo, en su fragio del alma de la finada, se celebró con notable suntuosidad en la mañana del día siguiente, o sea del lunes último.

Unimos a las de la Iglesia y de los allegados de la difunta nuestras preces para que le conceda Dios la eterna bienaventuranza. Reciban todos la expresión de nuestro muy sentido pésame.

Bobadilla

SE NECESITA

una sirvienta de unos 40 a 50 años, con buenas referencias.

Para informes dirigirse al anuncio n.º 171, en esta Administración.

Agencia de compra-venta y administración de fincas

Cobro de alquileres, pago de contribuciones y toda clase de gestiones administrativas

JOSÉ BIBILONI
AGENTE MATRICULADO

SOLLER

Una reparación garantizada de su aparato de radio
Taller Radiotécnico
CIREROL, Batach, 21



SE DESEA COMPRAR

toda clase de muebles usados, cuadros y sillas, relojes, cómodas, mesas de ocasión, etc., colchones, colchas, porcelanas de todas clases.

Para informes dirigirse a D. Miguel Prohens, fonda «Ca's Pentinador».

SE VENDEN

2 casas juntas con porción de huerto.
Para informes: calle Isabel II, n.º 24.

SE NECESITA

Sirvienta de 20 a 40 años.
Para informes, en esta Administración: anuncio n.º 172.

Exija

VINOS Y COÑAC

MÉRITO

BAR CRISTAL - SALON WILLY - KIOSKO PLAYA

Especialidad de la casa en Mantecados y Nata al natural

Crema de Vainilla
Crema de Chocolate
Crema de Avellana
Crema de Pralinet
Crema de Almendra

Tutti Fruti
Crema de Jijona
Crema Chantilly
Blanca Nieve
Ponche al huevo

Ultima creación: HELADOS FLAMIFOC
y CHOCOLATE CON NATA

Gran surtido en Vermouts con apetitosas y variadas tapas.

SE SIRVE A DOMICILIO

TELEFONO 93 (SOLLER)

Director propietario: **WILLY CANTONI**

DE TEATROS

FANTASIO

Presenta hoy este salón el estreno de una nueva comedia de procedencia inglesa, con todas las características y atractivos medios con que se desarrolla la cinematografía actual. Perteneció esta magnífica producción al gracioso género de comedia, con acertadas incursiones en el terreno sentimental, lo que la hace más atractiva. Tú cambiarás de vida es el título de esta obra, dirigida con evidente acierto por Harol French, quien demuestra de sabia manera su conocimiento del séptimo arte, manejando con sin igual pericia a actores y operadores, logrando el rápido movimiento de planos, y el buen ángulo cinematográfico, así como una perfecta conjunción de personajes y situaciones, el feliz engranaje de las escenas y esa amena sencillez con que sin pensar un solo momento en el ánimo del espectador se va narrando la fábula amable que Tú cambiarás de vida brinda en su desarrollo.

En la interpretación sobresale el protagonista masculino, Michael Redgrave, que se ha colocado de un salto en el mejor puesto entre los galanes actuales, y cuya labor y hasta su porte físico recuerdan a Gary Cooper, el excelente actor. Su compañera, Barbara Mullen, imprime a su personaje una dulce ingenuidad que la hace encantadoramente atractiva.

El donaire y gracejo de que aparece vestido el diálogo es un factor más en la serie de aciertos que hacen de esta cinta una de las mejores de las presentadas esta temporada.

De complemento se estrenará el film «Ufa» Tierra sin mujeres, dramática odisea de unos buscadores de oro, desarrollada en los desiertos del continente australiano, de la que son principales intérpretes el excelente actor Viktor Staal y la bella actriz Kristen Helberg.

En las funciones del domingo será estrenada la producción española, Gloria del Moncayo, señalada como un nuevo triunfo de nuestro cine.

Se trata de la adaptación a la pantalla de la popularísima zarzuela Los de Aragón de J. Lorente y el Maestro Serrano.

Siguiendo el guión de la aplaudida obra, ha sido llevada al cine con una ambición admirable; haciendo cine y no teatro fotografiado. Y así la cámara se mueve con agilidad buscando motivos bellos y escenarios variados.

La fotografía y el desarrollo de todos los episodios que forman el conjunto son dignos de toda loa. Y no hablamos de la belleza espléndida de la protagonista, Eulalia Zazo, a la que secundan a maravilla Manuel de Diego y Faustino Bretaña.

La inspirada música del maestro Serrano bordea constantemente el desarrollo del asunto, interpretado en diversos momentos por la famosísima orquesta «Demon».

Las romanzas corren a cargo del tenor mallorquín Francisco Cano, que las dice con garbo y vigor.

CRONICA DEPORTIVA

Notas locales

—Ayer quedó designado para hacerse cargo interinamente de la comisión gestora del C. D. Sóller el antiguo aficionado y caballero mutilado D. Juan Amengual. Hay intención de tener constituida nueva Junta Directiva dentro de la próxima semana.

—Han quedado concertados en firme para el domingo día 23, víspera de San Bartolomé, un partido de baloncesto entre el Sóller y el Regatas (a las cinco de la tarde) y otro de fútbol, a las seis, entre el Sóller y el Atlético-Baleares de Palma.

REPLY

ALCAZAR

Como base del programa de mañana sábado, fiesta de la Asunción de la Virgen, está anunciado en el «Alcázar» el estreno del film «Radio» Lo prefiero millonario, del que son protagonistas la escultora estrella Ann Sothorn y el simpático galán Gene Raymond.

Lo prefiero millonario es un film del gran mundo. Una espectacular y sugestiva comedia en la que unen todos los atractivos: amenidad, humorismo, interés, escenarios fastuosos; desarrollándose la deliciosa aventura de amor de la muchacha más bella y elegante de América entre los magnates de la alta sociedad neoyorkina.

Todo ello, junto con la interpretación espléndida que le dan los protagonistas, hacen de esta cinta algo extremadamente agradable que atraerá sin duda a numeroso público.

Como complemento de programa figura la comedia Al servicio de las damas. Este film, que es una punzante crítica de las costumbres y extravagancias de la aristocracia del dinero, da lugar a las más divertidas y satíricas situaciones, y en ella William Powell impone su distinguida y elegante silueta de hombre mundano y positivo.

Carole Lombard, la exquisita actriz, comparte la labor interpretativa junto a William Powell.

Renovaré el domingo el «Alcázar» su programa presentando el estreno de un film de máximo interés y emoción titulado Central Park n.º 13.

Es un film policíaco de estilo completamente nuevo, que desde el principio hasta el fin está lleno de misterio, y en el que todos los personajes son sospechosos. El interés está en cada uno y en todos ellos; y se sostiene la tensión interesante de la cinta hasta que la policía con sus teorías y técnicas demuestra su clara visión en el crimen misterioso que se desarrolla en tan interesante película.

Oiga Tschekowa, la tan aplaudida estrella del cine alemán, luce en este film en belleza y dotes artísticas. La acompañan los famosos artistas Ivan Petrovich, Engel Dumeke y Theodor Loos y otros, todos ellos en papeles sumamente interesantes.

Central Park n.º 13 será presentado en su versión en español.

FÁBRICA DE ENVASES DE MADERA
DE TODAS CLASES Y MEDIDAS

A. MARQUÉS ARBONA

Calle de Cetre, 5 y 7 - SOLLER

Especialidad en canastos para fruta y cajones para higos.

Venta de cortaduras de pino y serrín.

PRECIOS ECONÓMICOS